

保護者の皆様

双葉幼稚園 園長 岸 豊

令和2年度 保護者アンケート結果について

春が待ち遠しい今日この頃 保護者の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、保護者の皆様にご協力いただいた「保護者アンケート」の結果がまとまりましたのでお知らせします。アンケート結果より、本園の取組に対して全体的には保護者の皆様のご理解を得ていると受けとめておりますが、個々の貴重なご意見に対し今後改善を図るべき点もあると捉えています。

つきましては、お忙しい中アンケートにご協力いただきありがとうございました。また、保護者の皆様におかれましては、このアンケート結果をご覧になり、今後の子育てや園との連携に生かしていただければ幸いに存じます。また、今回は特に回答を求められた保護者の方はおられませんでしたが、今後ともご意見などありましたら、電話や連絡帳などを通して園までお知らせくださるようお願いいたします。

回答率 78% (75名/96名中)

【アンケートの評価について】 A十分 Bほぼ十分 Cやや不十分 D不十分

(数値は%)

No	質問内容	A	B	C	D
1	園と協力して子育てを楽しんでいる。	71	28	1	0
2	園は、園の教育方針に沿ってお子さんに快適な環境を提供している。	76	23	1	0
3	園の職員や担任は、お子さんのことを理解して関わっている。	81	15	4	0
4	お子さんは、園生活を楽しんでいる。	76	21	3	0
5	園で取り組んでいる行事は、お子さんの成長・発達において有意義なものとなっている。	85	14	1	0
6	園行事に関する連絡や案内は、「内容」が的確に伝わるものとなっている。	72	26	1	1
7	園だよりやクラスだより等は、お子さんの様子や園の取り組みが良く分かるように作られている。	76	21	2	1
8	園では、お子さんの様子をわかりやすく保護者に伝えたり、お子さんのより良い成長に向けて親身になって対応したりしている。	77	19	4	0
9	園は災害や事故に備え、避難訓練など適切な安全指導を行っている。	93	6	0	1
10	戸外の遊具や園周辺の自然環境を保育に取り入れたり、継続してハローキッズ(運動遊び)を行ったりすることは、丈夫な体づくりをするために役立っている。	93	6	1	0
11	園は感染症の発生などに対し適切に連絡したり対応したりしている。	81	18	1	0
12	園は地元の野菜を使うなど、安全でおいしい給食を提供している。	93	6	0	1
13	園での栽培活動体験(ふたば畑)によってお子さんが喜んだり、育てた野菜を食べることを楽しみにしたりしている。	84	15	1	0

【保護者の皆様からのご意見】

〔園との協力について〕

○肯定 △要望 ◇意見

○いろいろな事が身に付いて、園の取組に感謝しております。ありがとうございます。

○最近では以前に比べ友達の名前や園での出来事を教えてくれるようになりました。ちょっとした行動に、“ああ、園で教えてもらい覚えてきたんだなあ”と成長を感じます。

○気になる点や要望はその都度口頭や連絡帳でお伝えしてきましたが、毎回迅速で丁寧な対応をしていただいたと感じております。ありがとうございました。

○いつもありがとうございます。残り少ない幼稚園での生活が有意義なものとなりますよう引き続き御指導よろしくお願い致します。

○いつも丁寧なご指導ありがとうございます。卒園まであと少し、残りの園生活もよろしくお願い致します。

△迎えの際に担任の先生から今日の出来事としてだめな所や悪かった事の報告を受けるが、それについての今後の指導方法や家庭への要望もない。ただ報告するだけでなく、子供が成長できるよう、提案や指導方法を明確にしてほしい。また、良い所も見つけて話して頂ければ喜びやうれしさを感じる事が出来る。

〔子どもの理解について〕

○幼稚園生活最後の年に、コロナ禍の状況の中終わると思わなかったですが、その中でも子ども達はのびのび、きゅうくつなく園生活をさせてもらっていると思う。先生方のおかげです。来年度はもっともっと良い状況になりますように。ありがとうございました。

〔行事について〕

○各行事では、子ども達を第一に考えて頂けたことが何よりも嬉しく思います。運動会やお遊戯会等、経験させてもらえて貴重な体験となりました。お遊戯会では、園で行ったことで普段の姿も見ることが出来、逆に良かったです。

○職員みなさんがいつも明るく対応してくださり、気持ちがいいです。また、今年度はこのような状況下においても、運動会やお遊戯会を開いてくださり、ありがとうございました。

○コロナ対策の中で保護者が行事参加できなかつたりしましたが、写真をSNS上にあげてくださったりして子どもの様子がわかりよかったです。ありがとうございます。

○お遊戯会はクラス単位だった事で例年より見やすく個人的にはよかったです。

△コロナ禍の中、園行事がだいぶ縮小されましたが、開催しても大丈夫なのでは？と思う部分もありました。（判断はかなり難しいとは思いますが）子ども達にとっては、一度きりのものなので、今後も感染対策をしっかり行っていれば前向きに考えるべきなのではと思います。コロナとうまく付き合っていくという方向で検討して頂きたいです。

△例年たくさんの行事があり、先生方や役員さん方は大変かと思いますが、子ども達にとってとても良い経験になっていると思うので、各種行事は続けていってほしい。

〔行事の連絡について〕

△コロナで行事も少なくなり、行事の時に“写真”を大きな模造紙に貼っていたと思います。結局大きな紙に貼られていても“自分の子”がどこにいるか見つけるのが大変。web（ホームページ）で見てもやっぱり実際のサイズが完璧に伝わる訳でもなく…。クラスごとアルバムで回してくれると注文しやすい。あと、クラス写真が必要か不要か問わず集金がきますが、欲しい方が注文すれば良いかと思えます。（昔と違ってPC データ化が進んで欲しいと思えば取り寄せできると思うので…）

△年間行事は年度初めに確認しているが、途中で変更になったりする場合はなるべく早めに教えてほしい。（仕事の休みを夫婦どちらがとるかの調整があるため）

△今年度はコロナで、行事も慎重にならざるを得ないのも理解しているが、お誕生会、見たかったです。DVDで見られることを期待しています。

〔おたよりについて〕

○クラスごとのお便りが楽しみです。日々の様子を丁寧に書いており、先生達の気持ちに感謝です。

△お迎えの際に、もう少し日中の子どもの様子を教えていただくとありがたいです。いつも大変ありがとうございます。今後もよろしく願います。

△幼稚園からのお手紙のサイズがバラバラで整理しづらいです。全てA4だったら良いのになと思います。

〔安全指導について〕

○以前、旅行先で食事中に地震で揺れたことがあったのですが、当時園に通っていた上の子達がとっさにテーブルの下に身を隠して、普段から園で教わっている事が身に付いているのを感じた出来事がありました。今後も園での防災の指導をよろしく願います。

〔感染症対策について〕

○コロナで先生方もご家族への感染の不安がある中、日々子どもを預かって頂き申し訳ない気持ちと感謝の気持ちでいっぱいです。

○コロナ禍でいろいろと工夫して子ども達の為に考えて下さり先生達には感謝です。ありがとうございます。

○コロナが大変な状況の中、行事等、工夫しながらできるだけ開催して頂きありがとうございました。普段のお仕事に加え先生方の負担も大きくなり、また、感染対策等もしっかりして頂き、本当に感謝しています。

◇コロナ感染拡大時期以外でも、子どもが「〇〇くん or ちゃんがすごく咳をしていたけど、マスクをしないで近づいてきてこわかった。」と話したことがありました。園でも感染予防に努めて下さっていますが、ご家庭でもできる限り子どもに伝えるとか協力が不可欠だなと思いました。

〔給食・食育について〕

○節分の日のオニカレー、とても嬉しそうに話してくれました。栄養面やお楽しみメニュー等、家ではなかなかできない事も多くありがたいです。

○給食で野菜を食べてくれて嬉しいです。よくおかわりしたとお話してくれるので、美味しく食べてるんだと思います。

〔その他〕

△「小さいカバン」についてですが、無くても良いのかな？と思います。手作りのあたたかみ、大切さという面も大事にしなければならないことも感じつつ、使い方や働く母の負担も検討して頂ければと思います。

△園内に看護師さんがいると安心度が増すと思う。近隣他園では看護師さんがいる園もあるので、双葉幼稚園でもいてくれたらなああと…。

△園への送迎の時の車のマナーを確実にして安全を心掛けてほしい。（携帯、一時停止、優先道路等）子供の身を自身で守る事につながる。

△玄関にある、滑り止め、マットの改善を願う。

◇総じて、質問内容が判断しにくいものが多すぎます。安全でおいしい給食を提供しているとは、何をもちょう十分と思えばいいか？など…。その他平常時とコロナ禍では取り組みも違うでしょうから答えにくい気がします。

アンケート結果（グラフ）

A十分

Bほぼ十分

Cやや不十分

D不十分

